

Réunion Alternatibases

09/12/2021 19h-21h - [Zoom](#)

Drive alternatibases : [\[Lien\]](#)

Index des outils : [\[Lien\]](#)

Intention de participation	Alexia, Margot (Grenoble/Team), Christian (Montpellier), Rachel (Toulouse), Jean-Yves (Rouen), Matthias (Tours), Juliette (Grenoble Team), Koko (Grenoble Team), Maïder (Paris / Bagnolet)
Présent.e.s (13)	Anto (Nantes), Alexia (Team), Christian (Montpellier), Jean-Yves (Rouen), Juliette (Grenoble), Koko (Grenoble), Margot (Grenoble), Martin (Nice), Matthias (Tours), Rachel (Toulouse), Maïder (Verdragon / Bagnolet), Romane (Amiens), Valère (Poitiers)
Excusé.e.s	Alice (Grenoble), Joël (Nord Ouest Lyonnais), Lydie (Questembert, Morbihan), PJ (Paris)
Animation	Juliette, Alexia, Margot
Prise de notes	Koko, Margot

Comment contribuer à l'ordre du jour participatif ?

En mode suggestion, remplir les points relatifs à l'activité du groupe dans les sections correspondantes, en précisant :

- le type de point
 - #INFO (actu, date importante...) - à lire hors réunion, il sera résumé en réunion s'il sert à introduire un point #BESOIN #ECHANGE #DÉCISION
 - #BESOIN (de renfort, de matos...)
 - #ECHANGE (avis sur idée, demande de conseil...)
 - #DÉCISION (est-ce qu'on peut acter que...)
- qui est en charge du point
- une évaluation du temps nécessaire pour traiter le point

L'équipe d'animation finalisera la préparation de la réunion et son format d'animation selon les éventuels ajouts des membres, et elle enverra ce document au minimum 2 jours avant la réunion pour que chacun.e puisse le lire dans son entièreté et se préparer à la séance en conséquence.

Relevé des actions

Ces relevés sont complétés après la réunion et sont destinés à être copiés dans le corps du mail envoyé avec le compte-rendu.

Actions

Groupe/Sujet	Quelle action ?	Qui ?	Pour quand ?

ORDRE DU JOUR

Introduction (5 min) - 19h-19h05 - Juliette	3
Fonctionnement de la réunion	3
Infos générales	3
Tour de table, présentation et actualités - (70 min) - 19h05-20h15	3
Tour de table - (30 minutes) - Juliette	3
Verdragon, la Maison de l'Ecologie Populaire, kesako ? - (20 minutes) - Maïder	5
Les relations aux pouvoirs publics, quels enjeux dans le processus de création d'une base ? - (20 min) - Margot	7
Projets en cours - (25 min) 20h15-20h40	9
Les bases des bases - (10 min) - Alexia	9
Projet : Semaine à Emmaüs Lescar Pau - (15 min) - Juliette	10
Fonctionnement du groupe - (8 min) 20h40-20h48	11
Outils - (4 min) - Margot	11
Prochains rendez-vous - (2 min) 20h48-20h50 - Alexia	11
De quoi parle-t-on la prochaine fois - (4 min) - Margot	11
Temps de clotûre - (10 min) 20h50-21h00 - Alexia	12

Introduction (5 min) - 19h-19h05 - Juliette

1. Fonctionnement de la réunion

- Cadre bienveillant de la réunion → Tout le monde fait de son mieux)
- Rappel du fonctionnement de mumble et zoom :
 - Couper son micro (sauf quand la parole vous est donnée)
- Équivalents des signes visuels par écrit à utiliser dans la fenêtre du chat de Mumble ou zoom
 - ++ = d'accord, oui
 - = pas d'accord, non
 - == : entre les deux
 - * = demande de parole
 - // = je n'entends pas, le son coupe
 - % = j'entends bien, le son est bon pour moi
 - >> = on se répète, il faut aller plus vite, il faut passer au point suivant
- Rappel du mode de prise de décision, dans l'ordre :
 - Consensus : tout le monde s'accorde avec la décision
 - Consentement : Certains ne s'accordent pas mais consentent à faire confiance à la majorité
 - Vote : ultime recours si aucune issue via les deux premières
- Rappel des canaux de communications récapitulés dans l'[Index des Outils](#), pour que ceux qui souhaiteraient être ajouté.e.s se manifestent
- **Objectifs de la réunion :**
 - Partager les réflexions locales pour les élargir à tous les groupes
 - Construire un réseau en créant une dynamique entre les groupes

2. Infos générales

Margot rejoint la coordination de la campagne des Alternatibases aux côtés de Juliette !
Alexia termine son service civique la semaine prochaine donc c'est sa dernière réunion dans ce cadre
Koko nous rejoint en service civique pour prendre la suite d'Alexia : bienvenue !

1. Tour de table, présentation et actualités - (70 min) - 19h05-20h15

1.1. Tour de table - (30 minutes) - Juliette

Faire un petit tour de table pour voir où en sont les différents groupes dans le processus de création de bases ou dans l'amélioration de la base existante.

#ECHANGE : Quelles sont vos avancées, vos blocages, où en êtes-vous du projet ?

Si vous n'êtes pas disponible pour la réunion, n'hésitez pas à nous faire votre retour par écrit, ici en mode suggestion :)

- **Matthias (Tours)** : Le projet a une nouvelle dynamique depuis le camp climat. Les associations et collectifs locaux sont contactés. Il y a une réunion ouverte “invente ta base” qui est prévue bientôt et qui sera suivie par la constitution d'un groupe de travail. Une première équipe ayant des critères proches d'un projet d'Alternatibase devrait venir à la réunion. Iels ont déjà un dossier constitué qui pourrait aider à lancer le projet d'Alternatibase.
- **Jean Yves (Rouen)** : Cela fait plus d'un an que la recherche d'un lieu (pistes avec la mairie, ...), et la mise en place de groupes de travail pour travailler sur le projet ont commencé. Une association spécifique en inter-orga pour porter la base a été créée. Le lieu est situé près de la gare (petit immeuble de bureau qui fait 3 étages) avec 70m² par étage, une cour intérieure, etc. La propriétaire est une amie d'Alternatiba qui a la volonté de mettre en place un lieu alternatif dans cet espace et pour ce faire, elle est d'accord pour diminuer le loyer. Après plus d'un an de recherche, ce lieu n'est pas parfait (pas d'espaces verts par exemple) mais le groupe souhaite se lancer dans quelque chose !

Concernant la partie financière, c'est compliqué de se baser sur les business plan des autres bases et il y a quelques craintes à se lancer car c'est dur de se projeter. Une réunion est organisée le 14 décembre pour savoir si le groupe prend le local ou non et si ce n'est pas ce lieu, il n'y aura probablement pas d'aussi belles occasions. Retour d'expérience : l'inter orga c'est bien mais c'est également difficile au moment de décider de prendre ou non le lieu. Il y a une possibilité que si l'inter-orga ne souhaite pas prendre le local, le groupe Alternatiba se lance seul dans le projet (avec les orga qui les rejoindront plus tard).
- **Christian (Montpellier)** : réponse à Jean-Yves, le lieu fait rêver (*il y a une vidéo du lieu sur le fil RocketChat #Alternatibase*). Le projet de base est tout nouveau à Montpellier. Beaucoup de personnes sont enthousiastes, nous vivons une période d'euphorie. Il y a un lieu similaire existant, proche du centre avec des transports en commun. Une proposition a été faite pour rejoindre ce lieu et d'autres pistes sont explorées.
- **Martin (Nice)** : Le groupe travaille avec un partenaire (culture pop / anarchisme / auto-gestion) qui possède un lieu et qui a besoin de relancer ses activités. On souhaite tester un modèle économique avec Alternatiba. Le groupe réfléchit sérieusement à comment il pourrait soutenir ce lieu. Le lieu ne correspond pas à ce qui était souhaité par le groupe (manque d'extérieur, petit et nombreux travaux nécessaires) mais c'est déjà ça. Ce projet permet au groupe de se tester avant de se lancer dans un autre projet et de créer du lien avec l'écosystème local. Le groupe est enthousiaste sur le projet !
- **Juliette (Grenoble)** : A Grenoble nous avons une piste de lieu très sérieuse qui prend du temps. Ce sont des conteneurs sur l'Esplanade (grand parking à l'entrée de la ville). La mairie a validé la possibilité d'occuper le lieu initialement prévu dès cet hiver, mais finalement ils sont revenus sur les dates. La proposition serait l'ouverture d'une première partie au printemps (buvette et extérieur), puis le reste fin d'année 2022. En avant première ! Nous avons visité un autre lieu aujourd'hui. On aimerait avancer pour que le groupe reste mobilisé. L'objectif est d'avancer plus vite que la mairie et donc de ne pas rester figé.es sur leur seule proposition.
- **Rachel (Toulouse)** : Le groupe n'a pas beaucoup avancé depuis la coordination, il y a eu une réunion de relance il y a 4 semaines. Une réunion est prévue le 13

janvier, pour accompagner un groupe de travail à monter le projet en inter-orga. La réunion est ouverte aux asso toulousaines : XR, YFC, Greenpeace... Actuellement, le groupe se fait la main sur la gestion d'un bar et il y a pas mal de bénévoles motivé.es pour la base lorsque ce sera lancé. Pour le moment, l'objectif est de fixer un groupe de travail et le faire monter en compétences.

- **Anto (Nantes)** : La base de Nantes a un groupe de travail depuis longtemps. Le projet regroupe 25 organisations (ex: Greenpeace, mais aussi des plus locales). Ce projet de base est devenu une organisation à part entière. Gérer une base c'est beaucoup de travail. Le collectif a été expulsé cet été, car la base était un squat. La Base et la Maison du peuple (hébergement de personnes à la rue) sont très soudées maintenant (ayant monté ce premier squat ensemble). Les deux volets : social et écologie, veulent rester soudés. Beaucoup de monde s'est mobilisé pour obtenir une réouverture du lieu. Toutes les solutions sont envisagées, notamment un dossier soumis au près de la mairie. Suite à l'ouverture (spontanée) d'un lieu, une relation de confiance se crée avec le promoteur qui pourrait avoir des locaux à mettre à disposition du projet. Nouveau dossier [ICI](#)
- **Romane (Amiens)** : Le groupe a envie mais nous n'avons pas assez de forces vives pour le moment. Le groupe est encore trop petit mais ce projet a du potentiel, car peu de lieux alternatifs existent sur la ville ! Ce projet reste en tête dans le groupe.

1.2. **Verdragon, la Maison de l'Ecologie Populaire, kesako ? - (20 minutes) - Maïder**

#PRESENTATION :

Maïder travaille actuellement sur la campagne vivre.

Verdragon MEP a été inauguré en mai 2021 et est le fruit d'un partenariat entre Front de Mères (syndicat de parents dans les quartiers populaires dont Fatima Ouassak est fondatrice / porte-parole) et Alternatiba Paris. Il y a une vraie entité Verdragon avec des bénévoles pour ça, les projets sont co-construits pour les deux structures.

Situé à Bagnolet dans le quartier de la Noue, ce lieu a vocation à construire et à incarner l'écologie populaire par les actions et les récits.

Le lieu se trouve dans un quartier où il y a très peu de commerces ou de lieux culturels. Nous en sommes à la phase de structuration et d'établissement du projet, puisque la plupart des activités sont déjà lancées.

L'équipe a été restructurée en septembre, il y a deux services civiques, un.e coordinateurice et une dizaine de personnes actives.

La programmation régulière comprend les activités suivantes (proposées dans des centres sociaux d'habitude) :

- Lundi
 - matin : écrivain.e publique - aide les personnes à faire leurs papiers administratifs.

- après-midi : école de Verdragon - font venir des intervenant.es spécialistes dans un domaine pour avoir plus de connaissances que ce que donne l'école
- Mardi
 - après-midi : AMAP - permet d'avoir une alimentation saine / etc. pour la population locale, notamment grâce aux ateliers autour de l'alimentation
- Mercredi
 - après-midi : radio Verdragon - partenariat avec France Inter pour entraîner des jeunes à faire de la prise de son.
- Vendredi
 - après-midi : école de Verdragon
- Samedi
 - soir : atelier danse
- Dimanche
 - après-midi : activités artistiques

Nous avons aussi initié un cycle de conférences (tous les mois) avec le média Reporterre dont la première a eu lieu le 12 novembre sur le thème "Social, Climat. Reprendre en main nos vies", avec l'après M, le Comité Adama, Taktikollectif, Les AT et Front de Mères. Ce fut un vrai succès avec 150 participant.es, dont des personnes locales.

Les activités proposées sont directement liées à l'écologie mais pas que (cf les activités artistiques). L'objectif est que Verdragon soit aussi un lieu de vie, de loisirs, de création, ce qui fait selon nous partie de ce qu'est l'écologie populaire.

Verdragon a aussi vocation à être un lieu d'auto-organisation pour les habitant.es. Nous faisons régulièrement du porte-à-porte pour identifier des sujets de lutte et proposer aux habitant.es des lieux et des moyens pour s'organiser.

Il y a aussi un journal (avec un récapitulatif des actions menées et des témoignages), distribué dans le quartier. A l'occasion de sa distribution on discute avec les habitant.es pour savoir comment le lieu peut répondre à leurs besoins. Il y a des retombées directes à la distribution (personnes inscrites à l'AMAP par exemple).

On a reçu des financements de ECF (European Climate Foundation) pour pouvoir ouvrir le lieu en permanence, car ce n'est pas le cas pour l'instant.

Nous lançons en parallèle une lutte autour de l'échangeur autoroutier de Bagnolet, l'échangeur le plus pollué d'Europe. Nous avons déjà organisé une mobilisation sous l'échangeur à l'occasion de la journée sans voiture à Paris, puis un atelier avec les élu.es et du tractage devant une CCC régionale. Un groupe de travail est en structuration sur le sujet.

Le renouvellement du bail va être acté à la mairie la semaine prochaine. Le lieu n'est pas accepté par tous.les (#ladroite-extremdroite). Front de Mères est habitué à gérer ce genre de polémique, ces problématiques n'ont pas été rencontrées à la base à Paris.

Le lieu se structure encore et est en inter-orga donc les fonctionnements et les calendriers sont différents. Il y a eu un passage récemment de WhatsApp à Telegram pour les outils de communication interne.

#ECHANGE :

- **Mixité sur le lieu , est-ce que ça fonctionne, est-ce mis en place?** (notion de décolonisation de l'écologie) :
 - Les personnes présentes sur le lieu parlent déjà d'écologie. Le porte à porte permet de faire émerger des sujets (ex : logement et passoires thermiques). Il y a une vraie expertise par ces personnes là. Concernant les bénévoles, beaucoup de personnes d'Alternatiba, mais volonté que les personnes gérant le lieu soient de Bagnolet. Des salles ont été prêtées à d'autres associations (ex : lutte contre projet de Total). Le bon fonctionnement entre les deux organisations porteuses du lieu permet cette mixité.
- **Comment arrivez-vous à mettre en place des outils permettant de créer l'engagement ?**
 - Concernant les outils informatiques : il y a un canal WhatsApp (mais sans possibilité de réponse) utilisé pour la communication externe (beaucoup de personnes de Bagnolet ont WhatsApp). Les échanges internes se font sur Telegram.
 - Les ateliers (alimentation, jardinage...) fonctionnent bien et la communication comme l'affichage dans le secteur et les posts sur les réseaux sociaux suffisent à mobiliser.
- **Ancien centre social - quelles accessibilités et aménagements ?**
 - Le local est très grand (962 m²). Il a fallu faire beaucoup de travaux.
 - En haut, il y a une grande salle de plénière, une salle pour les enfants, une cuisine et 3 salles de réunions
 - En bas, il y a une salle de danse, une salle de théâtre, une salle de réunion et une salle de stockage.
 - Le lieu est peu visible (dans un angle de rue). Le porte à porte a permis de faire connaître le lieu et des aménagements sont prévus pour le rendre plus visible.
- **Etes-vous confrontés à des problématiques d'hébergement** (ex: comme à Nantes) ?
 - Il n'y a eu que des demandes de salles par d'autres organisations et pour l'instant le bail ne le permet pas. Actuellement le groupe continue de se structurer mais à terme il y a une volonté de faire plus d'inter-orga.

1.3. **Les relations aux pouvoirs publics, quels enjeux dans le processus de création d'une base ? - (20 min) - Margot**

Lors de la dernière réunion Alternatibases, nous avons abordé la question du rapport aux pouvoirs publics et notamment à la mairie dans le processus d'acquisition d'un lieu. Différents groupes nous ont exposé leur stratégie de visibilité afin de se faire connaître et reconnaître par la mairie dans l'objectif que cette dernière leur propose un lieu.

#INFO : pour plus d'informations, vous pouvez vous rendre sur le [kit de création d'une Alternatibase](#) :

- A la page 19 pour la section "aller à la rencontre des acteurs du territoire"

- A la page 32 pour la section sur les différents types de baux et l'organisation d'un RDV avec un bailleur

Nous vous proposons aujourd'hui d'échanger pour savoir comment chaque groupe gère ce type de relations au niveau local.

#ECHANGE : Comment vous êtes-vous fait connaître dans le but d'acquérir un lieu ?

Ce n'est pas le même genre de discussion si la mairie est favorable ou si elle ne l'est pas, dans tous les cas il est important d'engager un rapport de force.

- **Anto (Nantes)** : la mairie n'est pas défavorable mais les décisions prennent beaucoup de temps. La discussion avec les mairies est tributaire de l'agenda politique. Si on devait attendre après eux, il n'y aurait toujours pas de lieu à l'heure actuelle. Un rdv a été provoqué avec la maire de Nantes (action "bouteille à la maire"). On essaie d'aller vite, car il y a la problématique du logement d'urgence sur ce lieu. Les élu.es sont favorables et poussent les dossiers en interne, mais on ne compte pas là dessus car on y croit pas vraiment. Il est très important de créer un rapport de force. Il faut mettre la pression et montrer le bien fondé du projet.
- **Martin (Nice)** : pour rebondir sur la notion de création de rapport de force. Ici, la métropole s'est lancée sur un plan climat, mais iels ne savent pas faire, donc iels nous invitent (même contre de l'argent) à certains événements pour notre expertise. Il y a un historique positif suite à un événement fait en collaboration avec la maison de l'environnement, mais attention à la récupération ! Dans le groupe de base il y a Greenpeace, Attac et notamment des personnes qui sont opposées au fait de travailler avec la mairie. Le lieu qui pourrait nous accueillir est Anarchiste et donc indépendant et non-subventionné.
- **Rachel (Toulouse)** : la mairie n'est pas du tout avec nous. L'ancien maire a été réélu, il est bien en place et ne nous aime pas. Beaucoup de lieux associatifs ont été fermés depuis sa réélection. Le DAL avait un logement qui a été fermé sous prétexte de nouvelles constructions à proximité. Un autre lieu a été rasé juste après le décès de son fondateur. Comment faire quand on a pas le soutien de la mairie ?
- **Anto (Nantes)** : Il faut essayer d'aller voir d'autres élu.es qui pourraient être plus favorables. A Nantes, il y a un tissu associatif fort et maillé, ce qui donne plus de légitimité au dossier porté auprès de la mairie. Le rapport de force se construit petit à petit. Besoin d'y aller crescendo en montrant tout ce qui a été fait. Les journalistes peuvent appuyer ça aussi en mettant le projet en avant. Ex : la Maison Du Peuple met en avant l'accueil d'urgence. Attention à ne pas servir de caution écolo à des mairies qui veulent verdier leur image. Il faut rester vigilant.es et ne pas faire de compromis.
- **Jean-Yves (Rouen)** : mairie favorable, le maire actuel soutient la campagne d'Hidalgo. D'abord, un dossier auprès de la mairie a été lancé pour profiter d'une opportunité de lieu mais tout en restant vigilant sur l'utilisation du lieu. Il y a un changement avec le projet privé mais cette liberté-là coûte cher. Le maire a créé un "atelier des transitions" et Alternatiba fait partie des 15 associations qui ont été

acceptées dans le lieu (il s'agit de bureaux partagés en centre-ville). Il y a tout de même une vigilance car ça ne suffit pas, cela reste des bureaux formels. Même avec une mairie favorable, c'est difficile de garder son indépendance. L'avantage c'est que les tiers-lieux sont très tendances et peuvent être un moyen de pression pour la mairie pour qu'elle se mette au niveau des villes aux alentours. Ex : ouverture d'un potentiel nouveau tiers-lieu sur Rouen.

- **Juliette (Grenoble)** : le maire de Grenoble c'est Piolle (on l'a même déjà vu avec un T-shirt Alternatiba), mais il ne s'occupe pas des affaires courantes dans la ville. On est passé par le chemin officiel, mais comme on a des contacts personnels avec des élu.es qui nous aiment bien, le dossier était en haut de la pile. On a documenté le projet avec des chiffres et des visuels afin de montrer le sérieux du groupe. Quand iels nous ont présenté le lieu, on a mis nos plus beaux atouts en avant (Julie urbaniste et cursus de Juliette en architecture). Cela nous a donné du crédit auprès de la mairie et ça a bien marché.

2. Projets en cours - (25 min) 20h15-20h40

2.1. Les bases des bases - (10 min) - Alexia

#INFO : Plusieurs formations existent pour le lancement d'une base :

Module 1 : Pose le cadre → Réussir à lancer un groupe de travail efficace

Module 2 : Financer la lutte → Trouver les sous pour créer et développer sa base et le groupe local

Module 3 : Trouve ta base → Faire une recherche de lieu efficace

Module 4 : Mobilise dans ta base → Recruter un max dans la base et dans le groupe local

Module 5 : Communique autour de ta base → Fais connaître tes actions au monde entier

Module 6 : Fais rayonner ta base → Crée des liens avec ton quartier, ta ville, ta galaxie

Ces formations peuvent être réalisées sur un week-end, en présentiel ! (Mais des ajustements peuvent être faits au besoin !). Nous pouvons aussi venir présenter le projet à votre groupe si besoin.

Nous sommes actuellement en train de revoir certaines formations (1, 4, 6) et d'en construire d'autres (2, 3, 5). Si vous souhaitez contribuer pour nous aider à construire ces formations, ou bien nous dire ce que vous aimerez voir à l'intérieur, n'hésitez pas à nous le dire !

#ECHANGE :

- Le groupe de Toulouse est potentiellement intéressé pour suivre des formations en février /mars.
- **Matthias (Tours)** trouve ça super. Question : sur un week-end fait-on tous les modules d'affilés ? Combien de temps durent les modules ?

- A Grenoble, deux modules (4 et 6) ont été présentés sur un week-end, avec une partie théorique et une partie avec des ateliers (ex: création de programmation).
- **Matthias (Tour)** : est-ce que c'est intéressant de faire tous les modules d'un coup ou bien d'abord commencer pour les 3 premiers ?
 - Certains modules sont plus adaptés lorsque le groupe se lance. Mais cela dépend de ce dont le groupe a besoin. Les modules sont pensés par ordre chronologique.
 - Beaucoup de choses dépendent du lieu comme par exemple pour les modules mobilisation et programmation. Les formations touchent au concret et c'est nécessaire de connaître le lieu pour ça. L'important c'est de pouvoir mettre les mains dans le camboui donc c'est difficile de faire les dernières formations si le lieu ou le groupe ne sont pas encore organisés. Pour le lancement, c'est bien de faire les 3 premiers modules d'abord et les autres une fois que le lieu est choisi/trouvé.
- **Jean Yves (Rouen)** : en inter-orga, c'est dur de faire venir que des personnes d'Alternatiba pour éviter d'imposer l'asso. Mais une fois que le groupe aura le lieu, les formations programmation et mobilisation pourront être organisées.

Si vous souhaitez faire une formation, n'hésitez pas à envoyer un message à Juliette, Margot ou Koko sur Rocket.Chat ! Vous pouvez aussi les contacter par mail :

- juliette.carouelle@alternatiba.eu
- margot.fontaneau@alternatiba.eu
- tiphaine.baladi@alternatiba.eu

2.2. Projet : Semaine à Emmaüs Lescar Pau - (15 min) - Juliette

A la dernière réunion des Alternatibases, nous vous avions présenté le projet d'organiser une semaine de formation à [Emmaüs Lescar à Pau](#).

Pour ceux qui ne connaissent pas, Emmaüs Lescar Pau est un village des alternatives permanent, indépendant et autonome. Le village s'appuie sur le fonctionnement classique d'Emmaüs avec des travailleuses, les compagnons et les compagnes qui font vivre le lieu. L'objectif est de valoriser des objets, vêtements, ingrédients qui sont jetés.

Le but de ce temps passé à Emmaüs Lescar Pau est de se former mais aussi de prévoir des temps d'échanges et des temps de formations autour des Alternatibases.

La semaine sera normalement organisée en juin. Toutes les personnes intéressées par les bases (ayant lancé ou non le projet) sont les bienvenu.es.

#ECHANGE : Êtes-vous intéressé.es par cette semaine ? Quel type de temps aimeriez vous voir / vivre ?

- Ce serait intéressant d'avoir quelqu'un.e du réseau des tiers-lieux et des personnes spécialisées dans l'utilisation d'un lieu entre deux usages.
- Pour les personnes à faire venir, pourquoi pas Cédric Herrou (star locale des Alpes Maritimes). Il a créé la première communauté agricole Emmaüs. La communauté est située à Breil sur Roya.
- Matthias est motivé pour venir !
- Il existe un réseau d'architecte/urbaniste qui ont des projets d'aménagements de friches etc. Ce collectif pourrait intervenir pour faire connaître leurs méthodes d'organisations comme par exemple sur la manière d'organiser un chantier participatif.
- Il y a un collectif d'architectes à Rouen : Les Luciens, qui squattent beaucoup de lieux à Rouen et ils sont demandé.es sur d'autres communes. Ils sont une dizaine de membres. Les lieux qu'ils réaménagent possèdent des guinguettes, scènes éphémères, etc.
- Ce serait intéressant d'avoir un aspect sur le vivre ensemble/la gouvernance pendant cette semaine là et de voir comment fonctionnent d'autres collectifs avec cette notion du soin dans un groupe.
- Exemple de résidence d'architecte à Die : [Résidence d'architecture à Die | Chez Kiki | Blog \(wixsite.com\)](#) - exemple de travail mené : comment un jardin qui appartient à une personne peut être partagé à d'autres. Un lieu peut avoir plusieurs usages selon la temporalité des usages.

Si vous avez des pistes, notez-les et transmettez-les nous (sur Rocket Chat 😊) !

3. Fonctionnement du groupe - (8 min) 20h40-20h48

4. Outils - (4 min) - Margot

#INFO : [kit de création d'une alternatibase](#) : le kit est à votre disposition et contient beaucoup d'informations qui peuvent vous être utiles, de la naissance du projet jusqu'à sa réalisation.

#INFO : [Drive Alternatibases](#) : ici sont stockées toutes les infos évoquées dans le kit et plus encore !

→ Ajouter le dossier de Anto de Nantes

#INFO : Pour échanger entre les réunions, on discute sur [Rocket.Chat](#), dans le canal #Alternatibases.

#BESOIN : Ajoutez vos adresses si vous êtes pas dans la **mailing list**. Pour rappel, cette liste sert uniquement à partager les infos des prochaines réunions.

- *Ajoute ton mail*

5. Prochains rendez-vous - (2 min) 20h48-20h50 - Alexia

- C'est la dernière réunion mensuelle Alternatibases avant 2022 !
- Prochaine réunion réseau Alternatibases : jeudi 13 janvier de 19h à 21h.

5.1. De quoi parle-t-on la prochaine fois - (4 min) - Margot

#INFO : Quelles sont les attentes pendant les réunions ? De quoi aimeriez-vous parler ?

#ECHANGE :

- Pour la prochaine réunion, ce serait bien d'avoir un passage sur le modèle économique et de parler de ça avec Marseille ou Lyon. Intéressant d'avoir ce temps là en réunion pour que ça profite à tous.tes.

6. Temps de clotûre - (10 min) 20h50-21h00 - Alexia

- Tour du groupe : comment se sent-on ? Comment a-t-on vécu la réunion et son animation ?
- Pas de réouverture du débat !
- Clotûre avec mot de fin par l'animateurice

Mathias : n'avait pas d'attentes mais content de se mettre dans le bain pour le lancement du projet à Tours

Rachel : Cool d'avoir une réunion pêchue et c'est bien d'avoir cet espace là

Martin : Merci pour l'enthousiasme. Il y a une tendance à faire des tiers-lieux (ou des bases) en ce moment.

Jean Yves : très sympa, remotivé par ce temps

Juliette : Contente d'avoir des groupes différents, pleins d'énergie pour créer des bases. Le contact mensuel a manqué pendant 2 mois

Koko : très plaisir de faire cette première réunion

Margot : trop contente par cette réunion et par les différents projets qui émergent, hâte de les voir se concrétiser

Alexia : trop d'énergie avec cette réunion ! Dernière réunion :'(